

Saint François de Sales donna sur son lit de mort l'exemple de la plus parfaite résignation. "En quel état vous vois-je ? lui disait un religieux de ses amis. — Mon Père, répondit François, j'attends ici la miséricorde de Dieu. — Si telle était la volonté de Dieu, reprend le religieux, ne voudriez-vous pas bien mourir en ce moment ? — Si Dieu le veut, reprend le saint malade avec un doux soupir, je le veux aussi : cette heure ou une autre, qu'importe ! Il fait bon s'abandonner au Seigneur : il est le maître, qu'il fasse selon son bon plaisir." Il fit ensuite sa profession de foi, disant : "Je veux mourir dans la foi de l'Eglise catholique, apostolique et romaine, la seule bonne religion. — Qu'on m'apporte ajouta-t-il, le sacrement de l'Extrême-Onction. — Monseigneur, lui dit-on, dites : Que ce calice passe loin de moi. — Oh ! non, répondit-il, il vaut mieux dire : Mon Dieu, que votre volonté se fasse et non la mienne. — Eh ! bien alors, consacrez-vous à la Sainte Trinité. — Oh ! de grand cœur, je voue et consacre à Dieu tout ce qui est en moi : ma mémoire et mes actions à Dieu le Père, mon entendement et mes paroles à Dieu le Fils, ma volonté et mes pensées à Dieu le Saint-Esprit ; mon cœur, mon corps, ma langue, mes sens et toutes mes douleurs à l'humanité